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Задачи строителей в 1949 году
П. КОСМА!GB—управляющий трестом

1948 год закончен. Подводя итоги минувшего года, 
необходимо остакеии.ься на ряде моментов, харкерных 
для работы нашего коплен > ива в прошлом году. Ввод жи
лых площадей по отношению к 1947 году составил 
173 пред., по выполнению плана в целом по тресту — 
147 проц.

Все промышленные и подсобные предприятия, и при
мер, производственный комбинат, машинопрокатная баса, 
ремонгво-маханический завод, лесоучасток, тра..сп.рл.ая 
контора годовой план закончили досрочно.

Если план IV квартала 1948 гоАа трест выполнил, 
те первые три квартала программа выполнялась только 
на 70 — 8и проц. В результате—годивое за .аниз сс ое- 
но не полностью. Если в 1947 году мы имели знаки ель- 
ныа убытки от производственной деятельно-ти, то в 
1948 году этих убытков на имели, а стройуправления 
Машстрой и Промстрой и некоторые другие предприя
тия добились накоплений. Но все же в целом трест на 
выполнил установленного плана снижения сзбес оим сти.

Белее 60 рабочих Свердлоаскпромс роя зги н и и 
пятилетний план; свыше 150 награждены министром 
Похвальными листами и денежными премиями. Им.ютая 
значительные успехи в области механизации трудоемких 
процессов, внедрения козой техники.

Мы имели много существенных недостатков, которое 
предстоит изжить в 1949 году. Так, например, если ком
бинат производственных предприятий сэкон.мил около 
200 тысяч рублей, то эта сумма сложилась за счзт эко
номии по «прочей» продукции. В основной же номенкла
туре изделий снижение имеется только по камню, Щ;бкю 
и шлакоблокам, а себестоимость остальной продукции 
выше плановой.

В истекшем году были недостатки в использов-нии 
рабсилы, в организации труда, в обеспечении р бочих 
стройматериалами, в отсутствии культуры строительства, 
что приводило к значительным потерям.

Сегодня, к сожалению, приходится также отметить, 
что среди инженерно-технических работников ещэ есть 
люди, которым чужды вопросы внедрения новой техники, 
новой технологии строительства. Эти люди пред лжают 
работать по старинке, не стремясь повысить свой техни
ческий уровень, не борясь за улучшение строительной 
технологии.

В 1949 году тресту предстоит выполнить значитель
ный об'ем работ на промышленных предприятиях города.

Без новой техники, без механизации, без общей вы
сокой технической культуры это сделать невогможно. 
Поэтому первоочередной задачей нашего кэллэктиза яв
ляется разработка и внедрение в прек ику обязатель
ных технологических правил, которые должны быть не
преложным законом на строительстве каждого об'е:та. , 
Также первостепенной задачей являйся р нтабельная к 
работа. Необходим строжайший режим экономии всэх ~ 

видов стройматериалов, изделий и полуфабрикатов. Надо 
полностью изжить различные переделки, брак. Использо
вание на полную мощность автомобильного, желез одо- 
рожного и гужевого транспор га, максимальная загрузка 
рабочей силы — все это может бы.ь достигнуто только 
при соблюдении технологических правил, исключающих 
неразбериху и самотек на строительных площадках.

Осуществление коренной реконструкции дерез: об елоч
ного комбината, строительство нового завода железобе
тонных изделий, реконструкция каменного кар ер \ меха
низация Еланского карьера, а также начало с рсительст- 
ва кирпичного захода позволят сбеспечи.'ь б сп.ре.ой юа 
снабжение наших строек местными материалами и иЛз- 
лиями.

В значительной степени должны быть увеличены ле
созаготовки, для чего уже сейчас необходимо прист>пить 
к освоению новой лесной дачи.

Вопросы материально-технического снабжения, ейоэ- 
гременная и полная реализация нарядов и фондов, увяз
ка деятельности техенаба с нуждами и запросами под
разделений треста — вот еще одно уелхиэ для успешней 
работы в наступившем году.

Почти одну треть наших кадров соста-ляет молодтжь, 
пришедшая на производство из школ ФЗО и ремеглеч- 
ных училищ. Мы должны создать ей норм'льные ж, л щ- 
но-быто’ые услсзия наравне со всеми рабочими треста, 
организовать интернаты и образцово-показательные об
щежития. Надо обучить моле ежь смежным профессиям, 
заботливо и по-отечески прививать ей производственные 
навыки, следить за ее ростом.

Нужно решительно пенончить с недисциплинир ван- 
ностью отдельных работников, доби ься строгого ргзгра- 
ничения обязанностей не только между порад л ни. ми, 
но и между отдельными работниками стройуправлений, 
хозяйств и отделов, чтобы каждый обеспечил тот уча
сток, или ту отрасль, но орые ему поручены. Нельзя 
допускать, чтобы люди занимались не своими делами.

Принимая к неуклонному исполнению решение ЦК 
ВКП(б) о работе Свердловского обкома ВКП(б) наряду с 
другими важнейшими вопросами, наше внимание также 
должно быть направлено на выполнение плана по нз- 
менклатуре, т. е. ввода в эксплоатацию жилых и про
мышленных об’ектез в сроки, установленные наро не
хозяйственным планом; для нас это значит — досижэкие 
высокого качества, для нас это значит — рентабельная 
работа и выполнение плана по всем показателям.

Вот основные и глазные задачи на 1949 год. Наш 
коллектив хорошо зарекомендовал себя при вып лнении 
целого ряда правительственных заданий в годы в ины и 

послевоенные годы, и нам под силу решить их.

К НОВЫМ ПОБЕДАМ, 
ТЬВаР.Щ4 С1Р0ИГШ!

В 1948 году Свердловскпромстрой за
кончил свою деятельность с некоторы
ми улучшениями против 1947 года. 
Большинство хозяйств треста досрочно 
выполнило установленный план. В IV 
квартале реализована программа треста 
по строительно-монтажным работам. 
Греет закончил свою хозяйственную, 
деятельность за 1948 год без убытков

Однако наряду с этим в работе имел
ся ряд недостатков, особенно в первом 
полугодии 1948 г. Трест не выполнял 
плана строительно-монтажных работ, 
накоплений и снижения себестоимости, 
..о производственным предприятиям не 
выполнен полностью план но номенкла
туре изделий и т. д.

План 1949 года установлен . тресту 
да уровне плана 1948 г. и является 
шолне реальным. Однако выполнение 
его требует от всего коллектива в 
1949 г. более напряженной, усиленной 

■ аботы, дальнейшего внедрения механи
зации, улучшения технологических про
цессов, внедрения новой техники и т. д.

Важнейшей задачей 1949 года яв
ляется не только безубыточность 
хозяйственной деятельности всех под
разделений треста, но и безусловное вы- 

алнение установленных директив по 
снижению себестоимости и накопле
ниям.

Поздравляем строителей с наступаю
щим новым годом. Выражаем уверен
ность, что коллектив с честью спра
вится с поставленными перед ним за
дачами.

Желаем всем рабочим, ИТР и слу
жащим треста успеха в их работе в 
1949 г. на благо нашей любимой 
Родины. П. КОСМАТСВ,

управляющий трестом.
А. САДОВНИКОВ, 

секретарь парторганизации.
М. БОБРОВ, 

председатель постройкома.

3.037 квадратных 
метров жилья

3.037 квадратных метров жилой пло
щади построено и сдано в эксплоатацию 
коллективом строителей Промстроя (на

чальник тов. Элькин) в .декабре.

В1919 году задача строителэй по сооружению жилищ значительно’возрастает

На снимке: кварталы жилых домов, построенные коллективом Свердловскпромстроя для трудящихся Куйбышевского района в 1948 году.
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В новом, 1949 году улучшить показатели в труде!
★

Улучшить 
механизацию

В прошедшем году коллектив меха
низатора® добился значительных успе
хов. Земляные работы механизированы 
на 133,3 проц, к' директивной прави
тельственной норме, штукатурные ~ 
на 166,2 проц., малярные—на ИО проц., 
укладка ^ётАга ’— на 125 проц., даи- 
готавленне бетона и раствора — на 100 
проц. Использование экскаваторов со- 
ставляет 131,5 проц., кранов — 168 
проц. и т. д.

Б X048 году трест Сверддоаскадом- 
строй занял одно из первых мест не 
только в системе Главурдатрая, но и 
Мйвйстерства строительства предприя- 
Ш пр механизации

десятков 
вдшцх.’йргроитефей... ящаждеядо 11а- 
^адииыыл. листами». а.также значками 
мвижтерстм Да. успешную механизд- 
ццю’трудоемких; да и внедрение 
НаВЙЙ ТеХНИКИ. '_

лучшему предела 
нетг-Й йр году 'у .нас 'было еще 5 
мАгего недостатка®; -■которые в большей 
стененм зависли--ер йас самих. Были 

еШудейаНие- простаивало ! 
ий^щоЖ)Мй£-дг'^ ремон-
той-;- 'ИН-за- -иееоблюден-ия графиков пре- 
дуйредител-ьных и —профилактических 
ремонтов.--Ряд —работу-в особенности, 
погрузочно-разгрузочных,- выполнялся, 
вручную. пагастатсу .— . ||

Лад чем-же. нам надо работать" в 
1549 голу’ " , - • :

ь Прежде ■ всего "предстоит полностью 
механизировать-"^ т. е. до ,
биться не только нанесения накрывки 
механизированным яте^ом, но и - за- 
тпрки. ■ - . . . ... ■ |

<Йуж5Йбудет внедрить механизаций ! 
в,малярных работах не только .при по-1 
краске стад, потолков, и металличе
ских конйТрукцмй, но п дверей, оконных 
переплетов и радиаторов парного 
‘•тошзщщя.

’■Большую^ задачу мы должны будем 
решить в- об части механизации земля
ных работ, в. особенности на планиров
ке грунта, путем применения новых 
машин и внедрения мелких механизмов.

лД наступившем году' мы должны ор- 
гЯПИэоФат'ь контейнерную перевозку 
стеновых материалов, максимально ме
ханизировать погрузку и разгрузку из 
карьерах и деревообделочном комбина- • 
тс (осуществить механическую Тренев- . 
ку леса и погрузку его на азтомаши- ■ 
ны... Да разве перечистишь все зада-; 
чи, которые стоят перед механизатора
ми треста!

Выполнение ряда намеченных мере-; 
приятии повлечет за собой необходи- । 
месть разрешать вопросы организации 
постоянных складов, известкового хо
зяйства, конструирование и иэготовле- 
щщ- механизмов и т.. д, Для этого нуж
ны средства, о которых трест должен 
позаботиться уже сейчас.

Сегодня нужно заняться и вопросами 
механизации, только тогда мы сможем 
претворить в жизнь намеченные нами 
планы.

Перед механизаторами треста стоят 
ответственная, трудная, но и почетная 
задача — это борьба за. выполнение 
намеченных мероприятий. Каждый ин
женер, техник и рабочий-стахановец 
должен направить свою мысль и рабо
ту на быстрейшее осуществление этой 
цели, рационализируя произволе гео, 
внедряя и осваивая новую технику.

А, ПИЛЯВСКИЙ, 
главный механик треста.

СТРОЙНЕ—НА
1948 год для управления производ

ственных предприятий был годом напря
женного и плодотворного труда,

В прошедшем году коллектив УПП 
достиг хороших показателей, выполнив 
годовой план к 29 октября.

Успеху значительно способствовало 
развернувшееся соцсоревнование между 
предприятиями и выполнение плана ор- 
гапизационпо-технических мероприятий.

Прошлый год характерен расширением 
номенклатуры изделий УПП Наши пред
приятия дают 80—85 проц, всех мате- 
'риалов и полуфабрикатов, потребляемых 
стройплощадками.

В целях обеспечепня индустриализа
ции строительства наш ДОК изготовлял 
все деревянные элементы, а цех железо
бетонных изделий сейчас выпускает 62 
типа конструкций.

Иод руководством тг. Павлов» и По
спелова хорошо работал завод шлако
блоков, давший сверх . плана много 
шлакоодоков.

Успешной работе значительно способ
ствовало внимание, которое было обра
щено на' организацию труда и систему 
зарплаты. Охват прогрессивной оплатой 
повеем предприятиям достиг 68 проц. 
Это стимулировало рост производитель
ности:. среднее- выполнение норм состав
ляет 155 проц. Заработки рабочих до
стигают 900—1.200 рублей, а у неко
торых до 2.000—2.500 рублей. В ок
тябре 28 стахановцев выполнили пяти- 
летний план.

Активно поработали наши рационали
заторы. За год рассмотрено 93 предло
жения.

Лучше всех работали рационализато
ры бетопо-арматурцото завода тг- Ми- 
хеев, Йосаелов, Аленькин, Павлов, Ко
раблев и др.

В цехе шлакоблоков внедрена скрепер
ная установка для подачи шлака: осваи
вается кран Смирнова для погрузки шла
коблоков. В цехе железобетона ряд меро
приятий позволил увеличить дневную 
выработку до 14—15 кубометров вместо 
10—11, как 'было раньше.

На ДОК’е по инициативе и под руко
водством тт. Сиякаёва, Выжановой и 
Нежданова проделана большая работа по 
улучшению технологии производства и 
борьбы за утилизацию (использование) 
отходов. Наши работники научились 
лучше использовать древесину, постанов
кой контрольных пил, станков для реб- 
рения горбыля и других механизмов 
использованы отходы, из которых сдела
но продукции на 503 тысячи рублен.

На каменном карьере начата рекон
струкция откаточных путей.

В этом году, под руководством тг. Еря- 
шеьа,. Чушша, хорошо работал Еланский 
песчаный карьер: маленький коллектив

Афанасий Сидорович Терентьев рас
пахнул дверцу топки, . и пламя озарило 
его разгоряченное лицо. Он ловко забро
сил несколько лоиат угля. Еще раз по- 
хозяйски, взглянув на приборы, проверил 
давление пара и уровень воды в котле...

...Сорок девять лет исполняется кочега
ру тов. Терентьеву в новом, 1949 году. 
Почти полвека. Из них 37 лет трудовой 
жизни, Афанасий Сидорович рано познал 
нужду и тяжелый труд. Только Октябрь
ская революция принесла ему облегче
ние. Тогда он ушел из деревни на про
изводство. Начал работать грузчиком, за
тем кочегаром на паровозе, а там к 
механизму присмотрелся и стал помощ
ником машиниста.

Во время войны Афанасий Сидорович 
освоил еще одну, специальность: станоч- 
ника-гвоэдаыцика.

Везде, где бы ни работал тов. Те,

★ ★ ★

ДЕЖНЫИТЫЛ
в 30 человек обеспечивал песком все 
строительство. Забойщики - стахановцы 
тт. Сковородке, Васнлико, Смерде®, Виш
невский, Брошевян и другие в трудных 
условиях показывали образцы труда. 
Кроме того, проведен капитальный 
ремонт железнодорожного пути, жи
лых домов и закончена электрификация 
карьера.

Усилиями наших ИТР и стахановцев 
производственные предприятия дали 223. 
тысячи рублей накоплений, перекрыв 
156 тыс. рублей убытков первого квар
тала. Но мы еще не подняли на высоту 
борьбу за качество продукции, не доби
лись обновления наших предприятий, 
работающих 12—15 лег без модерни
зации.

Решение Цы ВКЛ(б) по Свердловской 
партийной организации поставило акту- 

■ альные задачи перед всеми трудящимися 
‘области и перед нашим коллективам.
Новый, 1949 год для нас должен явить-., 
ся годом за качечтло иродукщш, 
ва дальнейшее повышенна - производи- 
тел'ьно'сти труда, за рентабельность 
производства и за коренную техниче
скую реконструкцию наших предприя
тий.

На ДОК’е должен быть построен но- 
ный теплый цех отройдеталей, склад из- 
делий с малярным отделением, бреынота- 
ска, сортировочная площадка лесопиль
ного цеха, новая сушилка,, должая быть 
пущена новая центральная котельная, 
■сделан дренаж дороги и начата стройка 
заготовительного цеха.

Мы уверены, что стахановцы Пром- 
строя закончат в 1949 году сооружение 
завода сборного железобетона; руководи
тели Промстроя тт. Элькин и Богусевич 
поймут, наконец, что без обношения 
своей производственной базы они прежде 
всего сами лишаются надежного тыла и 
не смогут выполнить своих дланое.

Вся реконструкция мыслится с усо
вершенствованием технологии, что меха
низирует процессы, позыеит производи
тельность и качество.

Каменный карьер уже сейчас с трудом 
справляется о заданием, с большим на
пряжением выполняя план. Трест должен 
провести коренную реконструкцию 
карьера, нужно оснастить карьер новы
ми механизмами.; дробилками, нориями и 
транспортерами, станками удариого бу
рения и транспортными средствами.

В наступающем году нужно развер
нуть подготовку к освоению нового уча
стка Еланского песчаного карьера.

Проведя такую коренную техническую 
реконструкцию, производствеппые пред
приятия явятся крепким тылом нашей 
индустриальной стройки.

В. МОТоШЕВ, 
главный инженер УПП.

Чтобы цех дал больше 
шлакоблоков

рентьев, о нем отзывались, как. о вни
мательном,-аккуратном и' исполнитель
ном производственнике.

Сейчас Афанасий Сидорович является 
кочегаром котла, питающего камеры це
ха шлакоблоков паром. В зимних усло
виях эта работа усложняется. Холод рез
ко влияет на температуру котла, прихо
дится затрачивать больше труда, да и 
топлива уходит больше. Но тов. Те
рентьев крепко запомнил слова своего 
вождя о том, что сознательный рабочий 
во всех условиях должен соблюдать эко
номию: меньше расходовать топлива, 
сырья и г. д.

Еак же он достигает этого? Главное 
заключается в том, чтобы умело заправ
лять топку. Если этого не сделать, то 
получается перерасход топлива. Бросать 
уголь следует равномерно, тогда он рас
полагается веером, горит ровно и в ка
меры-без перебоя поступает пар. В

На высота 
20—40 метров

Мопгажшгки стройуправления Маш 
строи за 1948 год проделали немало.

Металлические конструкции малень
кий коллектив изготовляет своими сила
ми и хорошего качества. Особенно успеш
но трудятся бригады тт. Савельева' и 
Олейника и группа элекгросварщикоэ, 
где мастером коммунист тов. Степанов.

Бригады монтажников, рукозодимые 
тт. Плюсниным, Фардыголой, Костиным 
и Беляевым, ежемесячно выполняют за
дание ог 130 до 200 даоц. Обеспечить 
высокую' производительность им помо
гает наличие у каждого по нескольку 
профессий.

Результаты могли быть еще лучшими 
при наличии комплектного . обеспешшии 

; участка металлом- нужного профиля. Это 
, и было упущением руководства треста в 
истекшем году: в металле остро ощу-- 
щались перебои.

Немного об условиях труда .«нтажви- 
ков. Они далеко не обычны. Людям при
ходится почти все. восемь часов йробьн 
вать на высоте 10—20 метров, а иног
да и до 40 ‘метров, ь предохранительным 
поясом. Внимание не должно быть ослаб
лено ни на минуту: то в борьбе с про
низывающим до костей ветром суровой 
уральской зимы, то на леденящем. 
30 35-градусном морозе. Но советские, 
люди преодолевают любые трудности, 
проявляя подлинные чудеса героизма н 
труде. -

Пару слой об организации труда. Что-; 
бы каждому была ясна картина пред
стоящих операций, монтажники заранее 
получают проекты для предварительного 
ознакомления с работой и сразу же про
веряются, праюилвно ли поняли сада- 
ние, чтобы не допустить ошибок в даль-' 
нейшем,

■Весь цикл монтажа с начала-до кон
ца поручается одной и той же бригаде. 
Это повышает ответственность и обеспе
чивает комцлексищ выполнение монтаж
ных работ.

Коллектив, которым я руковожу во
семнадцатый год, исключительно креп
кий и спаянный, готовый выполнить 
любое задание.

У каждого из нас имеется твердый 
план па будущее: за счет усовершен
ствования трудовых процессов увеличить 
производительность труда, чтобы помочь 
стройуправлению досрочно выполнить 
план нового, 1949 года.

И. ЧУНАРЕВ, 
начальник участка 

монтажных работ.

этом-то и заключается искусство коче
гара. ч.

Три-четыре раза в смену я очи
щаю топку от шлака и золы,—говорит 
тов. Терентьев,—На это уходит всего. 
15 минут. Если же накопится в топке 
спекшийся шлак, то придется на себя 
пенять: тогда на чистку идет вдвое 
больше времени, а пока возишься, все 
прогорит, и нужно снова растапливать. 
А я этого не допускаю.

Добросовестно работает Афанасий Си
дорович Терентьев. Он любит свое дело 
и глубоко сознает его пользу. В буднич
ном труде этого простого рабочего с 
большой силой сказывается деловитая 
заботливость советского человека, равио- 
правного хозяина своей страны.

— Я знаю,— говорит он, — что от 
меня, как и от многих других, зависит 
работа всего строительства. Чей лучше 
я буду работать, тем больше цех будет 
давать стенового материала, а это необ
ходимо. для стройки. В новом году я при
ложу вое силы, чтобы еще лучше тру
диться на пользу Родине.

- ......... - - Г Е; ГАВРИЛОВА.
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В1949 году подтянем всех отстающих до уровня передовых

М ft Л Я Р

Антонина Илларионовна Романо
ва выросла на глазах строителей 
из разнорабочей до высококвалифи
цированного маляра благодаря сво
ей настойчивости и ■ упорному

"труду. _

Сейчас тов. Романова —- брига
дир одной' из лучших бригад ма
ляров жилищного участка ПрШ- 
строя: Юна всегда имеет в своей 
бригаде учеников, н е любовью пе
редает свои знания... Выучив одних, 
она принимает новых. И немало 
слов благодарности можно слышать 
от молодых маляров по се адресу.

По самое основное, чем обладает 
и к чему стремится Анна Иллари- 
■оиовпа, это высокое, качество вы-. 

. полпения работ. И можно безоши
бочно1 сказать,, что она является 
лучшим малярам треста, если 

' взглянуть на степы, потолки, две
ри и окна тех квартир, где хозяй
ничали руки тов. Романовой.

Тов. Романова не только хоро
шая производственница, но и. пе
редовая общественница. Трудящие
ся Куйбышевского-района избрали 
ее депутатом райсовета. Она чест- 

. но выполняет поручение избирате
лей.

Б. РЯБОКОНЬ, 
начальник участка.

Опередила 
время

В грозные годы войны из Орлов
ской" ■области в город Свердловск при- 
охала Елена Романовна Трусова. Не 
имея никакой квалификации, она1 по-" 
отупила разнорабочей на завод бетоно- 
арматурных изделий. Но жизнь идет 
вперед, в ногу с ней шагает и Елена 
Романовна.

. За это время опа приобрела специ
альность бетонщицы и на этой работе 
дает прекрасные образцы в труде.

1 января 1949 года’является для 
тов.. Трусовой 'знаменательной датой. 
Она своей честной, добросовестной ра
ботой опередила время и закончила вы
полнение своей пятилетней нормы.

Сделать сегодня больше, чем вчера, 
а завтра больше, чем сегодня—-вот де
виз, с ^ которым трудится скромная 
советская женщина — строитель буду
щего коммунистического общества Еле
на Романовна Трусова.

В. КОРАБЛЕВ, 
начальник завода.’

Желаем новых успехов, тов. Лесанов!
Вступив в новый/1949 год, оглянем

ся назад, вспомним о проделанном, 
: вспомним о том, что минувший год при- 

, нес нам, молодым рабочим.
; А он дал нам очень многое. В истек
шем году определилась наша будущ- 

• несть: мы овладели строительной про
фессией.

Летам, в самый разгар стройки, мы 
поступили на жилищный участок Маш- 
строя, на имея специальности. Высоко
квалифицированный каменщик Иван Ни
колаевич. Леванов взялся руководить на
шей молодежной бригадой.

! Ранее мы не знали, как ведется клад- 
' ка степ из шлакоблоков, вое для нас 
; было новым, интересным,, необычным. 
I Не сразу мы постигли «секрет» ка

менной кладки. Затруднялись во многом. 
Нормы вначале не выполняли. Ивану 
Николаевичу пришлось крепко порабо-

Ведущий
Тав можно назвать бригаду молодых 

штукатуров Машстроя, возглавляемую
Николаем Кирилловым. Состав ее не
большой, по сплоченный и дружный. 
Все пятеро — Николай Кириллов, Ва
силий Сенин, Николай Иванов, Леонид 
Смелюов, Сывороткин — пришли на 
стройку без. всякой квалификации.

'Здесь, на наших глазах. пареньки с 
каждым годом мужали, становились 
серьезнее, здесь же, на участке жил
строительства, освоили строительную 
профессию и получили повышенные 
разряды, а сейчас уже сами передают 
свой опыт начинающим.

-Особенно повзрослели ребята за 
истекший год. Летом, в «золотой» стро
ительный сезон,' застрельщиками от
делки восьми фасадов 16-квартнрных 
домов явились именно они: бригада тов. 
Кириллова сделала свое задание быст
рее и качественнее других при выпол
нении нормы до 200 проц.

Будем рачительными хозяевами
В 1948 году мне впервые присвоили ству и 

звание лучшего плотника треста.
Моя бригада занималась в основном 

укладкой перекрытий, установкой стро-
пил и лесов. Мы участвовали в строи- 

I тельегве десяти 16-квартирных шлако-!
блочных домов для Уралмаша. Брига
да выполняла нормы от 140 до 200 
проц., а каждый из пас зарабатывал в; 
прошлом году от 1.000 до 1.300 руб
лей в месяц.

Говоря о достижениях своего - коллек
тива, нужно сказать и о помехах, ко
торые не давали нам возможности тру
диться еще производительнее. Неумно 
нехватало пиломатериала, и приходилось 
затрачивать много времени на его по
иски, либо выполнять второстепенные
задания.

Мое новогоднее пожелание руковод-

’ тать с нами, пока он добился своей цели.
Терпеливо и настойчиво обучал нас 

инструктор, передавая свой стаханов
ский метод и опыт, накопленный многи
ми годами.

... Растут жилые дома п промышлен- 
: нце обекты. В их строительство вложен 
; и .наш труд. Но нужно строить лучше, 

скорее.
1949 год будет для пас годом овла

дения профессией каменщиков в совер
шенстве под руководством нашего ин- 

' структура тов. Леванова.
Коллектив нашей бригады передает 

; ему пожелание трудиться еще плодотвор
нее," еще лучше.

С Новым годом, тов. Лесанов!
А. МЕЛЬНИКОВ,

Д. ШАРАФУТДИНОВ,
П. РЫЧКОВ, 
каменщики.

коллектив
Отличается эта бригада оргаяпзовш- 

ностью и бережливостью. Не унигшжь
оставленный на рабочем месте ребят 
раствор в ящике или брошенный ин
струмент: все прибрано, вычищено.

Когда же появился на участке раст- 
воронасос конструкции инженера Маг»- 
ла, то опять-таки первой применила 
малую механизацию на внутренней 
штукатурке здания бригада тов. Кирил- 

■ лова.
; Сердце радуется, когда видишь успе- 
' хи, молодежи ■— основного, кадра на- 
; шей стройки.

Трудитесь же, молодые рабочие, в 
; новом году . еще плодотворнее, овладе- 
; найте механизацией штукатурных ра- 
; бот в сшершенстве и вносите свою 

долю в рационализацию преиз*н,чг1П.
И. СТОРОЖЕЙ,

мастер.

хозяйственникам жилучастка 
Машстроя — повседневно заботиться о 
бесперебойной доставке материала на 
стройплощадку, чтобы работа плотников 
никогда не задерживалась.

Для моего- же коллектива новый год 
будет годом борьбы за экономлю. Эко
номить во всем: во времени, строймате
риалах. Копейка рубль бережет, а ми
нута—час.

В 1949 году мы станем рачительны
ми хозяевами на производстве. Больше 
применим технической смекалки в стум- 
тельном деле, чтобы строить жилье 
быстрее и качественнее и беречь народ
ные средства.

Вот наша новогодняя задача.

А. АНДРЕЕВ, 
бригадир плотников.

। Детство, смерть матери, отец, 
который с винтовкой в руках . по- 

g шел защищать Родину от подлых 
• врагов, сиротство, школа ФИО—все 

осталось позади"у .бригадира сто
ляров Виктора Михайловича Чет
верикова.

Сейчас тов. Четвериков, несмо
тря на свою молодость,, уважаемый 
человек на деревообделочном ком
бинате. .

Он в совершенстве овладел сво
ей специальностью и дает хорошие 
показатели .в труде, ежемесячно 
выполняя нормы на 190 проц.

Пять лет провел Виктор Михай
лович в столярном-цехе. Ему знако
мы все трудовые процессы: . со
брать ли двери, сделать ли пере
плеты и др. Никакая работа ко 
валится из умелых рук, а выпол
няется честно, качественно и до
срочно.

Последние месяцы 1948 года 
Виктор Михайлович отмечал высо
кой производительностью труда, 
повышая ее из месяца в месяц.

— Каждый прошедший год при
ближает нас к поставленной цглн-— 
выполнению сталинского пяти
летнего плана в 4 года. За это я 
и боролся, — говорит то®? Четвери-' 
ков, — за это буду продолжать бо
роться и в новом, 1949 году с 
еще большей энергией и настойчи
востью.

Юный бригадир
На улице стоит 30-градусный мороз, ветрено.' Часто в .конторке прораба 5 

можно видеть рабочих, забегающих сюда погреться. Но никогда не увидишь ! 
здесь в рабочее время молодых плотников бригады Александра Кривоногова...

Бригада трудится все время на воздухе, но в кипучей работе и мороз ' 
нипочем.

— Саша, озяб? — спрашиваю я, чувствуя, как холодный северный ве- ' 
те.р пронизывает насквозь.

' — Нет, ведь мы работаем, нам тепло! — отвечает раскрасневшийся па- : 
ренек. * -

Комсомольско-молодежная бригада плотников, руководимая Сашей Ериво- 
ноговым, пришла на стройку немногим более полугода назад, но своим самоот- х 
верженпым стахановским трудом завоевала авторитет и уважение строителей 1 
первого участка Заводстроя. >

Молодежь чувствует ответственность за порученное дело и с честью | 
справляется с ним, выполняя из месяца в месяц нормы не ниже 125 проц. $

Но пэ только передовой является эта бригада на производстве. Ее любят и ‘ 
уважают в общежитии, где живут эти юноши. Дисциплинированные и аккурат- , 

• ныв, они являются примером. Н. МОИСЕЕВ,
... . прораб.

* ”* ■“ ....” ‘ >

Трудятся 
по-стахановски

Цифра 142 стоит на доске показате- 
! лей первого участка Заводстроя против 

фамилии бригадира плотников тов. Ве- 
; ретнова. Это—процент выполнения норм 
। бригады.

'И неудивительно. Заботливость и ор
ганизованность бригадира дают возмож
ность бригаде йтти в первых рядах 
строителей.

Никогда вечером не уйдет домой тов. 
Веретнов, не узнав задание на завтра, 
хорошенько не расспросив о <1>ронте ра- 

| бот, о наличии материала и т. д.

■ Утром задолго до сигнала о начале 
работы его бригада на месте. Подго
товлен материал, наточен инструмент.

'Плотники помнят слово, данное в 
вотоднем письме товарищу Сталину — 
трудиться по-стахановски—и с честью 
его выполняют.

В новый год они вступают е уверен- 
нозтыо, что добьются еще лучших эдка- 
зашец в труде.. '
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ОПЫТ ПЕРЕДОВИКОВ ДОЛЖЕН СТАТЬ 
ДОСТОЯНИЕМ ВСЕХ СТРОИТЕЛЕЙ!*

Мотористка Год стахановца

Подготовка к выборам 

в народные суды

Быдвижепио 
кандидатов

(По страницам „Свердловского строителя“)

1 января 1948 года плотники-стаха
новцы Заводстроя тт. Нефедов и Ку
стов, выступая в газете, писали:

«Закончив минувший год с перевы
полнением задания, мы будем в насту
пившем году трудиться еще лучше, 
чтобы быть активными участниками 
выполнения пятилетки в 4 года».

Как же передовики стройки сдержали 
свое слово?

Мы хотим познакомить читателей с 
материалами, рассказывающими о ра
боте тт. Нефедова и Кустова, которые 
были напечатаны в «Свердловском стре- 
ителе» за истекший год. Они дадуз 
нам ответ на -заданный вопрос.

15 января в 
«а мастера тов. 
зывал:

«Подписывая 
рищу Сталину,

газете появилась замет 
Беззубова. Он расска-

новогоднее письмо товэ- 
Федор Матвеевич Еефе-

Любовь Павловна Пушнина является 
лучшей мотористкой цеха шлакоблоков. 
Девушка обслуживает одновременно дв 
бетономешалки на изготовлении раство
ра для станков «Стирнс».

Добросовестное отношение к делу, 
расторопность характеризуют тов. Пуш- I 
нину. С работой, па которой раньше! 
были заняты двое, тов. Пушнина j 
успешно справляется одна, выполняя | 
аор^у на 150 проц.

На снимке: тов. ПУШНИНА.

Повысил квалификацию
. В 1948 .году я повысил свою квали
фикацию, закончив годичные курсы ма
стеров при строительном техникуме.

На курсах учился вместе с рабочими 
Машстроя тт. Коромысловым, Елисеевым 
и Третьяковым. Трест обеспечил нам 
учебу с отрывом от производства. От
вечая на такую заботу, мы старались 
учиться как можно лучше и получили 
дипломы с повышенными оценками.

Вернувшись на стройку после уче
бы, я почувствовал себя намного уве
реннее, словно встал на твердую почву. 
Мне, как старому мастеру-практику, 
пребывание на курсах дало много- ново- 
го, интересного, подкозало зеоучгпческл. 
Полученные знания облегчили мой 
труд: теперь я легко разбираюсь в де
талях строительства, вдумчивее органи
зую труд коллектива.

Я встречаю Новый год с горячим 
Стремлением еще лучше работать, еще 
лучше организовывать труд . строителей.

Н. МУЗАЛЕВ,
мастер.

коллективе первого участка Заводстроя 
завершили квартальные нормы, среди 
них тт. Нефедов и Кустов—108 проц,».

«Полторы нормы»—-такая информа
ция была помещена в газете 6 апреля. 
Приводим ее полностью:

«Лучший плотник города Федор Не
федов вместе с тов. Кустовым на навз- 
ске дверей в домах для Турбомоторниго 
завода дали по полторы нормы».

«Вот бригада плотника тов. Нефе
дова, — читаем в газете от 13 авгу
ста.—освоившая месячное задание на 
160 прзц.».

«Крепкая трудовая дружба помогла 
тт. Нефедову и Кустову выполнить пя-
тилэтнее згдзние в 
цзв». — читаем в 
газеты.

И вот 1 декабря

2 года и 8 мсся-
сентябрьском

1948 года,

номере

дев и Федор Дмитриевич Кустов взяли ! 
обязательство выполнять норму еже- |

коллектив Заведстрзя встал на
когда

стаха-
невскую вахту за сдачу жилья в срок,

сменно не ниже, чем на 130 проц.
«soe слово они держат крепко. Ежеднеа- '

сам ,Федор Кустов расскатывал в газе
те; как он работает по графику.

ко йают до полутора норм». Мы рассказали только о некоторых

6 марта в корреспонденции «В честь
материалах, но все они подчеркивают,
как упорно стахановцы стройки боро-V V 1С 1 и<иЛЦ11ЬЫЦО1 Ь!ри71ПП мири

\ I партийной конференции» тов. Чува- . пись за выполнение своих обязательств, 
тсва писала: ! данных в новогоднем письме уральцев

«К 1 марта некоторые строители в ’ товарищу Сталину.

Буду инженером-строителем
Минувший 1948 год для меня явил-] 

ся годом, когда вполне определились1 
мои стремления — стать строителем.

Третий год после окончания строи
тельного техникума, я работаю масте
ром стройуправления ПромстроЙ.

В истекшем году уже уверенно при
менял полученные в техникуме знания 
на практике. Немало в этом мне помог
ли старшие опытные строители.

За год я поработал на пяти строи
тельных участках, где ближе познако
мился со строительством промышлен
ных об’ектов, культурно-бытовых учреж
дений и жилищным строительством. 
Впервые мне пришлось столкнуться с 
высококачественной отделкой на рекон
струкции Дворца культуры имени Горь
кого, с сооружением многоэтажных жи
лых зданий на стройке домов для тру- ; 
дящихся Шарикоподшипникового завода, I

с промстроительством на радиозаводе, 
строил я и одноэтажные оборнощито- 
выо дома.

Такая разнообразная практика позво- 
; лила мне детально узнать особенности 
I строительного дела, глубже вникнуть в 
• его сущность, заинтересовала меня, и я 

твердо решил стать инженером-строи
телем.

Осенью поступил на первый курс ве
чернего отделения строительного фа
культета Политехнического института.

Безусловно, учиться без отрыва от 
производства нелегко, но я добьюсь 
цели. Новый, 1949 год будет для меня 
годом дальнейшего овладения строи
тельной специальностью: труд на про
изводстве я буду сочетать с упорней 
учебой.

В. ЛОЩЕНКО,
мастер.

Выполняют задания с первых дней
Семь каменщиков в бригаде тов. Пет

рова. Вее молодые, пришли на участок 
промышленного строительства Машстроя 
летом из школы ФЗО.

Ребята выполняют., задание с первых 
дней. Сейчас их результаты в среднем 
составляют 115 проц, в смену.

Закончив кладку корпуса цеха, брига
да тов. Петрова занялась бетонированием 
фундаментов. Второй профессией ребята 
овладевают под руководством опытных 
•бетонщиков бригады тов. Русакова.

И. МАТВЕЕВ, 
каменщик,

Работать
Закончился третий год сталняской 

послевоенной пятилетки. В дальнейшем 
строителям предстоит решать новую 
задачу. По если не изжить ош.бкя, 
шллектив не сможет успешно работать, 
ьыяШпять план.

В 1948 году у нас еще было много 
недостатков. Главное — в том, что мы 
не имели твердых технологических за
конов п правил. Строили по усм тр ним 
начальника участка, прораба, мастера 
и бригадира. Это приводило к плохому 
использованию 'механизмов п строймате
риалов, к большим потерям рабочего 
времени и в результате. снижало выпол
нение плана и удорожало строитель
ство. •

Правильная организация стройки 
требует четкой Технологии, основапи.й 
аа . использовании передового строи-

по-новому
, тельного опыта и современной техники. 
I В основу технологии должен быть, по
ложен поточный метод строительства.

А что же нужно сделать для того, 
чтобы строители могли трудиться с 
максимальной загрузкой?

На каждый вид работы нужно опре
делять состав бригад и количество лю
дей. Чтобы сделать технологические 
правила обязательными, в штабе его й- 
ки — тресте, нужно составлять типо
вые аккордные наряды. При массовом 

| однотипном строительстве есть воемож- 
I ность отпечатать наряды в типографии 
с полным текстом' выполняемого зала 

। яия. Этим снимется с мастеров обязан- 
j ность выписки нарядов и будет обедне 
чена своевременная выдача заданий. .

Опыт строительства двухэтажных до- 
I мов на основе «Обязательных техколэ-

гических правил» по Запорожстрою дал 
хорошие результаты. Сроки строитель
ства об’ектов значительно сократились. 
Потребность в рабочих значительно 
снизилась, выработка, производчт.ль- 
ность труда и зарплата рабочих значи
тельно повысились. Несмотря на те, что 
прогрессивные доплаты составит 72 
проц., трест Запэрожстрэй лаже добился 
экономии по фонду зарплаты.

Строительство тоебует четкости в 
работе — непрерывного снабжения хо
рошими деталями, материалами, инстру
ментами. Внедрение передовой научной 
технологии строительства во многом 
зависит также от проектных организа
ций. Проектные организации должны 
заботиться об индустриализации -строи- 
теегьных работ. Вот этот вопрос сейчас 
■ставится перед строителями.

К. РОСЛОВ, 
начальник сектора труда 

и зарплаты тоостх

На-днях в подразделениях тоеста со
стоялись общие профсоюзные собршит. 
на гсогорых были выдвинуты кандилаты 
■■ народные заседатели по 9-му избира
тельному участку Куйбышевского рай
она.

Кандидатом от коллектива стройуп
равления Заводстрой выдвинут слесарь 
Илья Егорович Бекеш ев; ог Машстроя— 
штукатур Евсей Евграфович Макла
ков и монтажник Василий Игнатьевич 
Ревниво®; от ремонтно-механического 
завода — бухгалтер Анна Мелентьевна 
Кунцевич и токарь Попета тонн Сергее
вич Двоеглазов; от телефонной стан
ции —- монтер Герасим Карпович Лыс
ка; от жилищно-коммунального отде
ла — начальник отдела калпов ЖО 
Александр Емельянович Паршавощ ог 
управления треста — машинистка Анна 
Федоровна Орлова.

! Ц Гсдевой план 
ва 11^5 прой.

Коллектив деревообделочного цеха, аде 
начальником тов. Сиякаев, завершил го
довой план по ьалого 1 продукции к 
28 декабря па 118,5 проц, и сейчас 
работает а счет 1949 пода.

Месячный план' ДОК’ом освоен к 
25 декабря.

И. ГИЛЕВ, 
секретарь парторганизации.

Па маленьком 
посту

— Сегодня у нас прибирала тетя Ню
ра,—с такими словами входят молодые 
рабочие общежития № 12 по улице 
Краснофлотцев, видя как чисто, уютно? 
комнатах.

Да, тетя Нюра умеет это делать. И 
комнаты те, и одеяла одинаковые, 
и кровати стоят на том же месте, но что. 
го уютное, домашнее чувствуется после 
ее уборки. Здесь нег секрета. Есть толь 
ко любовь к своему делу и забота о мо 
лод ежи.

А забота со стороны Анны Даниловны 
• Дедюхиной проявляется на каждом шагу. 

■ Если ребята ушли в театр или кино, 
она не ложится спать, а ждет их, чтобы 
принять в камеру хранения выходные 

! костюмы ребят.
I — Ведь это займет 5—-10 минут,— 
! говорит тов. Дедюхина,—а вдруг поте
ряется что-нибудь, жаль будет пареньков. 
Ведь все нажито их трудом.

Пришить ли пуговицу, помочь ли мо
лодежи советом—что купить на получен
ные деньга, что приобрести для посыл
ки родным, и другие вопросы быта всег
да набдут разумный материнский ответ 
у тети Нюры.

Молодежь общежития очень довольна 
такой честной работой уборщицы, зани
мающей маленький пост, но делающей 
большое дело.

П. ОСКОЛКОВ, В. КУЗНЕЦОВ, 
И. ПЯТЫГИН, Г. СМАГИН,

Г. СЕРГЕЕВ, А. ДОЛГУШЕВ, 
молодью рабочие.

И. о. ответственного редактора
А. ШЕМЕТИЛО.
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